

NUM. 307/00

Tlatelolco, D.F., 28 de septiembre del 2000.

LA SOBERANIA ES Y DEBE SER EL VALOR SUPREMO DE LA NACION MEXICANA Y SU DEFENSA, UN IMPERATIVO PERMANENTE: ROSARIO GREEN ANTE DIPUTADOS

- La Secretaria de Relaciones Exteriores participó en la sesión plenaria de LVIII Legislatura de la Cámara de Diputados que estuvo dedicada al análisis de la política exterior del Gobierno del Presidente Ernesto Zedillo.
- Afirmó que México se alió a los débiles, sin confrontarse con los poderosos porque tenía la ley como respaldo y que, con la ley, exigió que las potencias nucleares dejaran de atemorizar al mundo con acciones y arsenales.
- Subrayó que la vigencia de los principios que consagra Constitución inspiran el quehacer cotidiano de la diplomacia mexicana.

La Secretaria de Relaciones Exteriores, Embajadora Rosario Green, fue categórica en el pleno de la Cámara de Diputados al externar su convencimiento de que "la soberanía es y debe ser el valor supremo de la nación mexicana" y su defensa "un imperativo permanente". Sostenerlo así, puntualizó, "no es una posición trasnochada u obsoleta, sino el reconocimiento profundo de que en la ausencia de soberanía dejan de existir libertad e independencia".

Al finalizar su participación en la sesión de análisis del capítulo de política exterior del Gobierno del Presidente Ernesto Zedillo, la Canciller Green manifestó ante los diputados de la LVIII Legislatura que ella entiende la soberanía como "la cualidad que garantiza nuestra integridad territorial", que "nos permite, sobre todo, determinar libremente nuestro destino".

Enseguida, sostuvo que "tenían razón quienes al fragor de la guerra por nuestra Independencia, pelearon y murieron por la causa de la autodeterminación. La tenían también quienes recuperaron a la nación mexicana de manos del invasor y restauraron la República. La tenían igualmente quienes protegieron a la Revolución Mexicana de la práctica injerencista del reconocimiento. La tuvieron sin duda, los constituyentes del diez y siete, dignos herederos de estos valores. Y la tuvieron quienes años más tarde hicieron doctrina y práctica defendiendo principios y recursos naturales".

Expresó la titular de la SRE que a nivel internacional, México se alió a los débiles, "sin confrontarnos con los poderosos porque teníamos la ley como respaldo. Y con la ley como respaldo exigimos que las potencias nucleares dejaran de atemorizar al mundo con acciones y arsenales. Convocamos a una reflexión profunda sobre las desigualdades económicas internacionales y demandamos, para resolverlas, corresponsabilidad y compromiso", indicó.

Destacó la Embajadora Green que nuestro país reclamó el acceso para los productos mexicanos a los mercados de los países industrializados. "Perfeccionamos --añadió-- el acervo de instrumentos legales internacionales, reglamentando áreas inéditas como el mar y el medio ambiente, y nos comprometimos con la paz y la seguridad internacionales, auxiliando a nuestros hermanos en guerra y recibiendo a quienes huían de opresión e intolerancia". Subrayó que fueron "batallas que hoy muestran importantes resultados que hacen de México una nación más fuerte y respetada".

Más adelante expresó que la sencillez, lucidez e indiscutible vigencia de siete principios que consagra nuestra Constitución "inspiran el quehacer cotidiano de la diplomacia mexicana y constituyen la mejor herencia para que las jóvenes generaciones puedan, desde todas las trincheras, continuar defendiendo lo nuestro y al hacerlo defiendan, también, el lugar que México ha conquistado en el mundo".
